

Liste 4: CampusGrün

Wissenschaft in gesellschaftlicher Verantwortung: Tatsächlich nachhaltig!

Aufgabe von Wissenschaft ist, die gesellschaftlichen Verhältnisse durch fortschreitenden Erkenntnisgewinn zum Wohle der Menschheit – zivil, ökologisch und sozial nachhaltig – zu gestalten. Wissenschaft klärt über Konfliktursachen auf, macht Interessenkonflikte begreifbar und bildet historische Zusammenhänge: Kriege sind nicht im Interesse der Menschheit, sondern bescheren den internationalen Rüstungsunternehmen haushohe Gewinne. Nicht die gesamte Bevölkerung ist schuld an Klimakrise und Artensterben, sondern die größten 100 Unternehmen, die über 70% des weltweiten CO₂-Ausstoßes verursachen und ihre Profiteure. Die systembedingten Ursachen der Naturzerstörung publik zu machen, an Lösungen zur Energiewende zu forschen und wissenschaftlichen Erkenntnisse im Konflikt mit wirtschaftsstarke Interessengruppen (Auto-Industrie, Energiebranche, Rüstungskonzerne) durchzusetzen, bedarf des entschiedenen Engagements aller Universitätsmitglieder. Verzichtspredigten und eine CO₂-neutrale Universität bringen uns in diesem Konflikt nicht voran.

Dafür gruppenübergreifend zu wirken, dass sich alle Universitätsmitglieder unter besten Bedingungen der Verwirklichung der Sustainable Development Goals der Vereinten Nationen in Forschung, Lehre und Bildung in neuer Qualität zuwenden können, ist erste Aufgabe des Akademischen Senats. In der kommenden Legislatur wollen wir vielfältige Aktivitäten und Vorhaben initiieren und voranbringen: Im Verbund mit den anderen Hochschulen der Stadt streiten wir für eine öffentliche Finanzierung von demokratischem Hochschulbau gegen Outsourcing und privatisiertem Chaos. Gemeinsam mit den Gewerkschaften erkämpfen wir eine angemessene Bezahlung von grundsätzlich unbefristeten Stellen statt individualisierender New Work-Sparmaßnahmen. Mit der Fortsetzung der fakultätsübergreifenden Diskussion zur Prüfungsreduktion bringen wir gegen das freudlose Pauken für den Arbeitsmarkt die Studienreform zur Bildung eingreifender Persönlichkeiten voran. In diesem Sinne weitreichende Verbesserungen durchzusetzen, ist gemeinsame Angelegenheit aller Universitätsmitglieder.

Mehr über uns und unsere Arbeit findet ihr auf unserer [Website](#) und bei [Instagram](#). Wenn ihr Fragen habt, schreibt uns eine [E-Mail](#). Wir treffen uns jeden Montag um 18 Uhr am Campus Von-Melle Park zur Sitzung – neue Mitstreiter:innen sind herzlich willkommen.

IM ENGEN KREIS VERENGERT SICH DER SINN,
ES WÄCHST DER MENSCH MIT SEINEN GRÖßERN ZWECKEN.
Friedrich Schiller: Prolog zu „Wallenstein“, Weimar 1798.

Alle Studierenden der Uni und des Studienkolleg haben Wahlrecht – unabhängig vom Pass. Die Wahl ist ausschließlich eine Briefwahl. Die ausgefüllten Wahlunterlagen müssen bis spätestens 22.1.2024, 14 Uhr beim Wahlamt (Mittelweg 177, Raum S 4061) eingegangen sein.

List 4: CampusGrün

Science in social responsibility: Truly sustainable!

The task of science is to shape social conditions for the benefit of humanity - in a civil, ecological and socially sustainable way - through the progressive gain of knowledge. Science sheds light on the causes of conflict, makes conflicts of interest understandable and establishes historical contexts: wars are not in the interests of humanity, but bring huge profits to international armaments companies. It is not the entire population that is to blame for the climate crisis and species extinction, but the largest 100 companies, which are responsible for over 70% of global CO2 emissions, and their profiteers. Publicising the systemic causes of the destruction of nature, researching solutions for the energy transition and implementing scientific findings in conflict with economically powerful interest groups (car industry, energy sector, arms companies) requires the decisive commitment of all university members. Sermons of renunciation and a CO2-neutral university will not get us anywhere in this conflict.

The first task of the Academic Senate is to work across all groups to ensure that all members of the university can dedicate themselves to realising the Sustainable Development Goals of the United Nations in research, teaching and education under the best possible conditions. In the coming legislative period, we want to initiate and promote a wide range of activities and projects: In conjunction with the other universities in the city, we are fighting for public funding for democratic university construction against outsourcing and privatised chaos. Together with the trade unions, we are fighting for appropriate pay for permanent positions instead of individualising New Work cost-cutting measures. By continuing the cross-faculty discussion on reducing the number of examinations, we are advancing the reform of higher education to form intervening personalities against the joyless cramming for the labour market. Implementing far-reaching improvements in this sense is a joint endeavour of all university members.

You can find out more about us and our work on our [website](#) and [Instagram](#). If you have any questions, please send us an [email](#). We meet every Monday at 6 pm at the Von-Melle Park campus - new members are very welcome.

IN NARROW CIRCLES THINKING ALSO NARROWS,
AND MANKIND GROWS, EXPANDS WITH LARGER PURPOSE.
Friedrich Schiller: Prologue to "Wallenstein", Weimar 1798.

All students at the university and attending the Studienkolleg have the right to vote - regardless of what country is on their passport. The election is a postal vote. The completed election documents must be received by the Election Office by January 22nd, 2024, 2.00 pm at the latest. The Election Office is located at Mittelweg 177, Room S 4058, 20148 Hamburg.